

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO II.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. — VEINTIUNO trimestre fuera. — SESENTA extranjero. — TREINTA Y DOS Ultramar. — Se suscribe en Alcoy, Mercado, 23. — Para en las principales librerías; dirigiéndose á la Administración.

ALCOY, VIERNES 16 DE MAYO DE 1879.

Número suelto: 25 CENTIMOS de real en toda España. — COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: á precios convencionales. — La correspondencia se dirigirá al Administrador de EL SERPIS. — D. ENRIQUE POBLET ESPI, Mercado 23.

NUM. 310.

ALCOY 16 DE MAYO DE 1879.

PARA RECTIFICAR.

Nuestro apreciable colega alicantino *La Union democrática* responde al suelto por nosotros escrito en contestacion al que él publicó ocupándose del establecimiento de la Fábrica de tabacos en nuestra ciudad, que á su juicio es inoportuno, con el siguiente suelto que trasladamos con gusto á nuestras columnas:

«Como presumamos de antemano, EL SERPIS, apreciable colega que vé la luz pública en Alcoy, transcribe el suelto que nosotros publicamos referente á lo inoportuno que creimos, al menos por hoy, establecer en Alcoy la fábrica de cigarrillos.

«Esto, dicho de la manera que nosotros lo decíamos, era una observacion hija del amor á nuestra ciudad querida; y con todo hacíamos la salvedad de que no era nuestro ánimo impedir en lo más mínimo que otras poblaciones de la provincia obtengan todas las ventajas y beneficios que puedan dispensarles. — ¿Qué ha podido, pues, motivar el que el colega nos diga que las consideraciones brevemente espuestas, no están en armonía con el credo político que defendemos? — ¿pues qué, hemos de enmudecer hasta el punto de olvidar la situacion afflictiva de Alicante? Por lo demás, si nuestro apreciable colega comprovinciano se tomase el trabajo de hojear la coleccion de nuestro diario, vería que un dia pedimos remedio á los males que

aflijen á los pueblos de la Marina; otro es Monforte el que tiene en nuestras columnas espacio para elevar sentidas esposiciones al gobierno, y, en una palabra, hemos consagrado nuestros esfuerzos á llamar la atencion en las altas esferas sobre la situacion verdaderamente afflictiva de nuestras clases trabajadoras.

«No vea, pues, en lo que de nuestra pluma salga, irritantes exclusivismos EL SERPIS; vea si el deseo de llamar la atencion del gobierno y particularmente de los señores diputados de esta circunscripcion, para que, penetrándose bien de lo que á los pueblos convenga, hagan presente á aquel lo más arreglado á la razon y á la justicia, constante aspiracion de la escuela política á que nos honramos pertenecer.»

La declaracion del colega nos complace, sin dejarnos satisfechos. En su primer suelto habia algo que ha tratado al presente de enmendar, prueba de que él mismo lo ha juzgado fuera de razon; pero el arrepentimiento no es completo, ya que bajo las apariencias de la sencillez manifiesta ahora una intencion bastante marcada y conforme en un todo con los deseos primeramente manifestados.

Dice que ha defendido y defiende por igual los intereses y derechos de toda la provincia, y mal lo ha demostrado. No nos basta que cite ejemplos, pues puede el colega defender todo lo que se quiera en el terreno neutral, por decirlo así, en el terreno en que no luchen intereses contrarios, y puede mostrarse, por otro

lado, muy apasionado en los asuntos que afecten (ó crea que pueden afectar) á la poblacion en que vé la luz pública. Y esto es lo que le ha ocurrido en la ocasion presente. Alarmado infundadamente por un imaginario peligro, ha querido defender los intereses de Alicante intentando el menoscabo de los no menos sagrados y respetables intereses de Alcoy, atentado que se encierra, por mas que diga, en las frases que ha vertido ahora y antes.

Si nosotros hemos contestado, ha sido por que nos creimos en el deber de hacerlo, por mas que al colega le parezca extraño. Como él se cree en el caso de defender los intereses de Alicante, nosotros hemos de defender los de Alcoy siempre que sean vulnerados ó se intente vulnerarlos, sin que tratemos de torcer en ninguna ocasion el sentido de las palabras al interpretar lo que leemos. Si *La Union* cometió un lapsus, como creemos y nada tiene de extraño suceda en una publicacion diaria de la indole del colega, nos daremos por satisfechos con que lo manifieste paladinamente.

En cuanto á la relacion que pueda tener la escitacion del colega con las ideas que sustenta, es punto en que no podemos entrar por la indole de nuestra publicacion, teniendo que limitarnos á indicarlo, como lo hicimos, dejando las apreciaciones que de nuestra indicacion puedan hacerse, al buen juicio de los lectores; y en cuanto á la justicia que á Alcoy asiste para que se la dote con una Fábrica de cigarrillos, en diferentes ocasiones nos hemos

ocupado de evidenciarla, habiendo añadido algo el otro dia al tratar de desvanecer los infundados temores manifestados por *La Union* acerca de la que cree amenazada existencia de la Fábrica de Alicante. Por tal motivo no añadimos nada, teniendo, como tenemos, el firme convencimiento de que las personas llamadas á influir en la resolucion del expediente que se está tramitando, sabrán inspirarse en los altos sentimientos de la equidad y de la conveniencia.

Noticias generales.

En un periódico de Cádiz leemos los siguientes detalles acerca del horrible descarrilamiento ocurrido cerca de aquella ciudad:

«Los muertos á causa de este desgraciado accidente son cinco, en esta forma: dos mujeres, un guardia civil y dos paisanos.

Dé los heridos y contusos, que en un principio ascendian á 14 ó 15, muchos se han marchado á sus casas, quedando en el hospital una mujer, á quien le arrancaron un brazo, y continúa de mucha gravedad: esta desgraciada, es hija de una de las mujeres muertas por causa del siniestro.

Ocurrió el suceso mas allá del ventorrillo conocido por el del «Chato» y antes del paso de nivel por el lado de la playa del Norte y parte de la del Sur, quedando algunos wagones sobre la vía en el centro del camino.

Se cuentan episodios extraordinarios; en el coche que mas sufrió, salieron ilesos un matrimonio con sus dos hijos pequeños que venian de Granada á fin de embarcarse para la Habana.

Tambien se salvó providencialmente, si bien con una fuerte contusion en el pecho,

EL PARRICIDA.

215

—¿Se ha descubierto al asesino? ¿Se tienen ya algunas sospechas?

—No, creo que no, dijo Pulcherie.

Madama Pelaudat la invitó á que fuese á descansar. No se lo hizo repetir. Subió al cuarto piso, entró en la especie de desvan que le servia de habitacion, y se encerró bajo llave. Libre, por fin, y lejos de toda mirada, se atrevió á pensar en aquella horrible revelacion. Aquel que ella habia amado, aquel á quien quizás amaba todavia, ¡era un asesino, un parricida!... Dejéase caer con abatimiento sobre una silla. De pronto se levantó.

—¡No! exclamó: es imposible.

Y, toda trémula, metió la mano en el bolsillo de su vestido, y sacó el puñal teñido en sangre, que colocó sobre la cómoda. Lo examinó un instante. Ninguna duda podia abrigar ya; era la misma arma que habia visto en casa de Lorenzo; la que ella habia tenido tantas veces en sus manos; la reconocia en una multitud de indicios; en la forma de la guarnicion, en el labrado de la empuñadura. Incluyó la cabeza y volvió á sentarse semida en las mas tristes reflexiones: «¿Cómo habia

214

BIBLIOTECA DE EL SERPIS.

XXIII.

Mientras tenia lugar esta escena en la calle de Grammont, Monle y el comisario de policia habian llegado á Batignolles, y procedian, en virtud de un mandato del juez, á una pesquisa en casa de los esposos Pelaudat, en la habitacion de Pulcherie.

Esta, como se recordará, bajo la impresion del terrible descubrimiento que acababa de hacer junto al lecho de Maria, habia abandonado el teatro del crimen y habia salido de la casa sin ser notada. Entró en la tienda, en la que se hallaba madama Pelaudat, la cual no pudo ménos de admirarse de su palidez y de su turbacion.

—¿Qué teneis? la preguntó.

—Nada, dijo Pulcherie, el cansancio... y despues la vista de esas heridas... ¡Oh! ¡es horrible!

Se vió precisada á dar algunos detalles y responder á algunas preguntas.

EL PARRICIDA.

211

de ir dejando por todas partes pruebas contra mí?

—¡Oh! dijo M. Thurier, ese es el argumento de todos los culpables. No hay un asesino que, cuando se ha descubierto algun indicio que le denuncie, no se apresure á exclamar: «¡Seria yo entonces un necio! ¡Si hubiese cometido ese crimen no hubiera dejado estos indicios, ó los hubiese hecho desaparecer! ¡Esto es una fatalidad, ó más bien eso prueba en mi favor!»

—Sin embargo, dijo Lorenzo, ¿convenidreis en que hay aquí circunstancias tan extrañas!... Para no hablar sino de esta última justificacion, ¿creeis que me hubiera yo servido de un puñal que poseia desde hacia mucho tiempo, que mi criado y todos los que aquí han entrado han podido ver rodando siempre sobre los muebles?

—¿Por qué no? Eso era quizás menos peligroso que comprar, dos ó tres dias antes del crimen, otra arma; el comerciante la hubiese reconocido enseguida.

—En ese caso, no hubiera dejado este vaina aquí, la habiese hecho desaparecer

un joven á quien el golpe le arrancó la ropa.

Lo mas terrible del lance, fué el de la mujer á quien se le arrancó el brazo y se halla en el hospital, grave, la cual no se podia sacar de debajo de una rueda ni amputarle el brazo, cuya difícil operacion practicó con gran riesgo de su vida, D. Enrique Diaz Rocafull.

Parece que el maquinista y fogonero se arrojaron de la máquina á tierra sin recibir lesion, no así el jefe de tren que se halla contuso.

—El miércoles á la una de la tarde tuvo lugar la vista de la causa que se sigue á doña Baldomera Larra.

El fiscal concluyó pidiendo á la acusada la pena de nueve años y ocho meses de presidio mayor, devolucion de las cantidades recibidas y el pago de la tercera parte de las costas.

—Dícese que la compañía de los ferrocarriles de Lérida á Reus y Tarragona, se propone inaugurar la terminacion de la línea con la pompa y solemnidad que requiere la importancia de la misma.

—Cerca de San Martin de Provencals fué detenida, junto á la línea férrea, una joven de 19 años de edad que, en un arrebato de desesperacion al verse encenagada en el vacío y gravemente enferma se iba á arrojar á la vía en el momento de pasar el tren, para poner fin á sus dias.

—El general Reina ha puesto en manos del presidente del Consejo de ministros la dimision del cargo de consejero de Estado, para que ha sido nombrado.

Funda la dimision en haber sido nombrado para este puesto despues de ser elegido diputado á Cortes.

—Despues de las bodas de plata celebradas en Austria con grande esplendor, como testimonio del afecto del pueblo á sus emperadores, el emperador y la emperatriz de Alemania celebrarán sus bodas de oro el dia 11 de junio próximo. La *Correspondencia Provincial* publica con tal motivo una nota oficiosa, diciendo que las fiestas no durarán más que dos dias y tendrán el carácter íntimo de una fiesta de familia.

—De los 24 diputados elegidos en Cuba, 14 son naturales de la Isla y 10 de la Peninsula.

—Segun noticias de los Estados Unidos, el doctor John Gamgee ha inventado un buque frigorífico susceptible de desinfectar y purificar por medio del frio en corto tiempo y á poca costa, cualquier buque con su cargo, que pueda contener el gér-

men de la fiebre amarilla. La opinion de las personas competentes ha sido tan favorable al citado invento, que el Congreso ha votado la cantidad de 200000 pesos fuertes para construir algunos de los expresados buques.

—El dia 21 se celebrará la vista de la denuncia interpuesta contra nuestro colega *El Mundo Politico* que será defendido por el señor Manresa.

—Segun el resumen de los votos que han obtenido los candidatos de todos los matices en las elecciones municipales de Madrid, han tomado parte en la votacion 34.970 electores.

—La prensa dá cuenta de dos nuevos descubrimientos debidos á nuestro distinguido compatriota D. Pastor Perez de la Sala, residente en Londres, al cual habian dado ya justa reputacion otros inventos útiles, tales como el *balsa-bote*.

Trátase ahora de un procedimiento, mediante el cual el Sr. Perez de la Sala, ha logrado la conversion directa de la madera en pergamino ó cuero sin destruir su fibra natural, y lo que es aún mas importante, hacer *ininflamables*, no sólo aquellas, sino toda clase de fibra vegetal, en lo que entra la cordelería, el papel y los géneros y tejidos de uso más generalizado.

—La *Gaceta* de ayer publicó el estado de la deuda flotante en los meses de Marzo y Abril últimos. Importaba aquella en 1.º de Mayo, 118.719.858 pesetas.

Seccion local.

Del dia 4 al 12 del próximo Junio será demarcada, segun aviso que publica el *Boletín Oficial*, la mina que, bajo el nombre de «La inesperada», ha sido registrada por D. Antonio Botella Mataix de esta vecindad.

Nuestro apreciable colega *El Mercantil Valenciano* trascribe el suelto por nosotros publicado contra los abusos que cometen las empresas de coches de esta ciudad á Játiva, y llama la atencion del señor Gobernador de aquella provincia hácia los mismos, por lo que damos las gracias á nuestro dignísimo colega. Ahora solo esperamos que la reclamacion no sea desatendida.

En la última sesion celebrada por la Junta provincial, quedaron aprobadas las propuestas de concursos de traslacion y ascenso, las cuales han sido dirigidas ya al Rectorado.

De uno de nuestros colegas de Alicante tomamos lo siguiente referente al viage del Principe de Austria á la capital de la provincia:

»En el tren correo llegó ayer á esta capital el Principe Rodolfo, Francisco, Carlos, José, con su comitiva de siete grandes personajes y una servidumbre de diez individuos.

En la estacion esperaban al heredero del imperio austriaco, los señores Gobernador civil y militar de la provincia, Brigadier de marina, Alcalde, Diputados provinciales Blanquer y Porcel, comandante de la Guardia civil, comandante del cañonero Ebro, jefe de Fomento é inspector de órden público. S. A. se dirigió en carretela descubierta desde la estacion hasta el hotel Bossio, acompañado de las autoridades y funcionarios que salieron á recibirle.

El Principe Rodolfo, que tiene 23 años de edad, es rubio, de gentil apostura y de carácter simpático. Viste un traje de caza tan cómodo como sencillo.

Inmediatamente despues de su llegada le fué servido el almuerzo, habiendo salido para Orihuela á la una de la tarde, de modo que su estancia en esta ha sido de poco más de dos horas.

Por la Comision del repeso han sido impuestas las siguientes multas:

A un vendedor de carnes, por falta de 10 gramos en un cuarto de kilogramo, 2 pesetas.

A dos vendedores de frutas, por tener el peso desigual, una peseta á cada uno.

A un vendedor de carbon, por cambiar la papeleta de una sera de carbon, pontiendo en su lugar, otra en que constaba mayor peso, 10 pesetas y decomisados los 36 kilos de género que pesaba la indicada sera, habiendo sido entregados á la Beneficencia.

El azafran decomisado por la Comision en dias anteriores, de que dimos oportuno conocimiento, ha sido analizado y depurado por un señor individuo de la misma, habiendo resultado del análisis contener mas de una mitad de sustancias extrañas. El azafran que ha resultado puro ha sido entregado á la Casa de Desamparados y Establecimiento de las Hermanitas de los pobres, en la proporcion de dos terceras partes á la primera y el resto al segundo.

En estos dias últimos se han mandado retirar de la venta pública por órden del Sr. Inspector de carnes y pescado, dos pequeñas cantidades de este último artículo de consumo que se encontraban en mal estado de conservacion.

Tenemos la satisfaccion de anunciar á

nuestros lectores que se ha recibido ya el dictámen escrito por el Sr. D. Juan Vilanova acerca de la Fuente de Barchell y resultados de su última visita á la cuenca de la misma. Despues que los interesados en la Fuente se hayan enterado de dicho informe, lo daremos á conocer á nuestros abonados insertándole en nuestras columnas.

En los libros del Registro civil de esta ciudad se han hecho en la última quincena, del 1.º al 15 inclusive de Mayo corriente, las siguientes inscripciones: nacimientos, 51; defunciones, 45. Diferencia que resulta de mas en los nacimientos sobre las defunciones, 6.

PUBLICACIONES.—La *Biblioteca Enciclopédica Popular Ilustrada* acaba de enriquecerse con otro libro más, y es el 12 de los que ha publicado, cuyo título es *Manual de Agronomía*, por D. Luis Alvarez Alvistur, Director por concurso de Granja-modelo.

La forma es elegantísima: un tomo de 240 páginas en 8.º, buen papel, clara impresion, ilustrado con una magnífica lámina litografiada, completándole una caprichosa cubierta al cromo.

No cesaremos de llamar la atencion de nuestros lectores sobre dicha *Biblioteca* por su trascendental objeto.

Suscribiéndose á la *Biblioteca*, cada volumen cuesta cuatro reales, y los tomos sueltos se venden á seis.

Reiteramos la invitacion á nuestros lectores para que se suscriban, dirigiendo el pedido á la Administracion, calle del Doctor Fourquet, núm. 7, Madrid.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Juan Nepomuceno bo. y S. Ubaldo mr.

SANTO DE MAÑANA.—S. Pascual Bailon, conf.

CULTOS.

Parroquial de Santa Maria.—A las 6 Ejercicios del Mes de Maria.

Parroquial de S. Mauro.—A las 6 Ejercicios del Mes de Maria.

Capilla de Ntra. Sra. de los Desamparados.—Al anochecer sexto de Novenario á Ntra. Sra; dará principio con el rezo del Sto. Rosario, concluyendo con los gozos á toda orquesta. En este dia se considerará á Maria Santísima como LIBERTADORA.

Capilla del Hospital.—A las 6 de la tarde Ejercicios del Mes de Maria, Salve, letrillas y despedida.

Capilla del Molinar.—A las 6 de la tarde Ejercicios del Mes de Maria.

al mismo tiempo que el puñal.

—¡No se piensa en todo!... ¡Oid! puesto que estais ya en esa senda, no teneis por qué deteneros; podeis añadir esto: «¿Hubiese sido yo tan necio, que penetrase en ese jardin con mis botas, á riesgo de arañarlas contra la pared, y dejar las señales de ellas en el suelo?... ¿No me hubiera quitado previamente esos botones de los puños que, en un escalamiento, es tan fácil que se caigan y se pierdan? Y, puesto que se pretende que la criada me ha reconocido, ¿caso no me hubiese yo disfrazado y hasta enmascarado para evitar el que así sucediera? ¿Por ventura no me hubiera yo quitado ese traje con el cual se me habia visto dos ó tres horas antes?...» No hay prueba, debeis comprenderlo así, que pudiera resistir á tal razonamiento.

Lorenzo habia inclinado la cabeza bajo esta réplica.

—¿No teneis mejores objeciones que hacer? preguntó M. Thurier.

—Os he dicho lo que pensaba.

—Si, ya sé, fatales coincidencias... Un génio maléfico que lo habrá dispuesto todo

para perderos... ¡Está bien! dijo friamente M. Thurier.

A una órden suya, dos agentes se llevaron á Lorenzo.

Despues que hubo salido dirigió el juez algunas nuevas preguntas al criado, y le hizo repetir los puntos principales de su deposicion.

Mientras que procedia á este interrogatorio adicional, se le ocurrió la idea de que aquel criado habia tenido á su disposicion, lo mismo que Lorenzo, el instrumento del crimen; ¿por qué no habia de ser él quien lo hubiese cometido? ¿Qué impedía que se hubiese puesto los vestidos y las botas de su amo?... M. Thurier iba ya á aventurar algunas conjeturas sobre estos datos; pero se detuvo en el momento. Bastaba en efecto, mirar á Francisco: con su alta estatura y sus largos piés, era evidentemente imposible que pudiera ponerse los vestidos y el calzado de Lorenzo. Además; estaba perfectamente establecido y fuera de toda duda que habia pasado la noche del 9 en la habitacion del portero.

podido caer tan bajo? ¿Qué acceso de furiosa demencia le habia precipitado de pronto en el crimen?»

Por una especie de consuelo, se esforzaba en no ver en aquello más que un acto de extravío y de locura. Pero todo le gritaba, á despecho suyo, que aquel crimen habia sido premeditado, que habia sido cometido á sangre fria. Y la causa, ella la conocia, jera la más vulgar y la más miserable de todas: el dinero!

Vió á Lorenzo acosado por sus acreedores; humillado delante de sus amigos; próximo á tener que dejar aquella vida de placer y de dicipacion, de que se habia hecho una necesidad, y como consecuencia de las inútiles peticiones á su madre, asaltado repentinamente de la horrible tentacion y cediendo á ella. No habia nada más; era preciso que se lo confesase.

¿Quién, pues, le habia arrastrado á aquella pendiente? ¡Ah! al menos tenía la tranquilidad de que no habia sido ella; muchas veces se habia hecho importuna tratando de retenerla. ¡Pero habian, sin duda, sobornado otras sugestiones; la pasion

Anuncios oficiales.

DOY JOSE SOLER QUILIS, Alcalde constitucional de esta ciudad.

Hago saber segun me participa el Sr. Alcalde de Benifullim en oficio de 12 del corriente: Que la recaudacion de la contribucion territorial, correspondiente al 4. trimestre del actual año económico, tendrá lugar en dicha villa el dia 20 del actual, así como tambien los complementos sin apremio del 4. trimestre del año 1875 á 1876.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de los vecinos contribuyentes en aquella localidad.

Alcoy 14 Mayo 1879.

José Soler Quilis.

DOY JOSE SOLER QUILIS, Alcalde constitucional de esta ciudad.

Hago saber segun me participa el Sr. Alcalde de Cocentaina en oficio de 13 del actual: que la recaudacion del 4. trimestre de las contribuciones territorial, industrial, reparto de guardas y complemento sin recargo del 4. trimestre de 1875-76, tendrá lugar en aquella villa en los días 14, 15, 16, 17 y 18 del actual.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de los vecinos contribuyentes en dicha localidad.

Alcoy 14 Mayo 1879.

José Soler Quilis.

Seccion mercantil.

Alcoy 16 de Mayo de 1879.

CAMBIOS.

PLAZAS.	PAPBL.	DINERO.	OBSE ACION
Alicante, 8d. v.	1 1/8	1 1/4	
Albacete, ,	1 1/8	1 1/4	
Almería, ,	3/4	7/8	
Barcelona, ,	3/8	1/2	
Bilbao, ,	3/4	7/8	
Badajoz, ,	1	1 1/8	
Burgos, ,	7/8	1	
Cádiz, ,	3/4	7/8	
Cartagena, ,	7/8	1	
Coruña, ,	3/4	7/8	
Córdoba, ,	3/4	7/8	
Castellón, ,	1	1 1/8	
Granada, ,	1	1 1/8	
Jaén, ,	3/4	7/8	
Jerez, ,	3/4	7/8	
Lérida, ,	7/8	1	
Logroño, ,	7/8	1	
Lugo, ,	7/8	1	
Madrid, ,	7/8	1	
Málaga, ,	3/4	7/8	
Murcia, ,	3/4	7/8	
Orense, ,	5/8	3/4	
Oviedo, ,	3/4	7/8	
Palencia, ,	3/4	7/8	
Pamplona, ,	1 3/8	1 1/2	
Pontevedra, ,	3/4	7/8	
Palma, ,	3/4	7/8	
Salamanca, ,	1 1/4	1 1/2	
S. Sebastian, ,	5/8	3/4	
Santander, ,	5/8	3/4	
Santiago, ,	1 1/8	1 1/4	
Sevilla, ,	3/4	7/8	
Tarragona, ,	1 1/2	1 3/4	
Toledo, ,	1 1/2	1 3/4	
Valencia, ,	1 1/4	1 1/2	
Valladolid, ,	3/4	7/8	
Vigo, ,	1	1 1/8	
Vitoria, ,	7/8	1	
Zaragoza, ,	5/8	3/4	
Paris 8 dias vista	4 97		
Londres 90 dias fecha	47,57		

Hay colocacion para el papel á los cambios anotados en la columna DINERO. Escasez de operaciones.

Variedades.

LA RABIA.

Suponemos conocidas por nuestros lectores, las condiciones que tienen una influencia mas marcada en el desarrollo de la rabia, como por ejemplo, el sexo y casta de perros que con mayor facilidad contraen ó comunican dicho virus, y nos abstenemos igualmente, de apuntar algunas otras minuciosidades que atendida su vulgaridad, haría debe el público tener de ellas perfecto conocimiento, por consiguiente en el estudio que vamos á desarrollar, nos ocuparemos de los síntomas que acompañan á la mal llamada hidrofobia con su profilaxis correspondiente, ó sean las medidas que deben adoptarse para preservarnos de dicha enfermedad.

La rabia tiene periodo de incubacion, esto es, entre el momento de la mordedura y la primera manifestacion de la enfermedad, media siempre cierto espacio de tiempo que se ha valuado por termino medio en 40 dias, sin embargo ha habido casos en que se la ha visto aparecer á los 4 ó 6 meses, y otros en que á los pocos dias se presentó: durante este periodo se nota que la herida producida por la mordedura, se pone pálida, saniosa, ó si ha cicatrizado aparece la cicatriz roja.

violada, tumefacta y en su contorno se farmap vesículas. Del tercero al noveno dia se desarrollan tambien viscultas en las partes laterales ó inferiores de la lengua, son conocidas con el nombre de *lises*, y su cauterizacion no preserva de la rabia como se habia creido en algun tiempo.

Una vez confirmada la rabia, es victima el desgraciado enfermo de un profundo terror, inquieto respecto á su suerte procura inútilmente alejar de la imaginacion sus tristes presentimientos, y es presa de los ensueños, mas espantosos, de las angustias mas vivas que un instante de calma no le dejan, mas adelante es acometido por la sed inextinguible, quiere beber pero en el instante en que le llega el liquido á los labios, una espantosa contraccion aprieta su garganta, impidiéndole tragar una sola gota de liquido, luego aparece un saliveo continuo, y accesos convulsivos que se producen ya á la vista del agua, ó á consecuencia de una tentativa de deglucion, unos enfermos demuestran una ternura y cariño estremados para su familia, y con resignacion esperan la muerte; otros están furiosos, quieren lanzarse de la cama y precipitarse sobre las personas que les redean, pero esto no suele acontecer mas que muy raras veces por mas que el vulgo crea lo contrario, por último el desdichado paciente estenuado por las convulsiones, cae en la cama en un profundo abatimiento, sus labios aparecen cubiertos de una espuma blanquecina, un ligero temblor invade sus miembros, y sucumbe bien pronto en él ó muere asfixiado por un espasmo; tal es el horroroso cuadro con que se revela en él hombre la mordedura ó rasguños quiza insignificantes, pero cuyos efectos son de tanta trascendencia.

Por lo que se refiere á la profilaxis de la rabia, Sansón lo ha dicho, el mejor preservativo es tener exacto conocimiento de los síntomas propios de esta enfermedad en el perro, veamos pues como se manifiesta en otros animales; los perros rabiosos al contrario de lo que esta palabra indica no suelen estar furiosos en su primer periodo, se inicia en ellos por su humor sombrío, que les obliga á buscar los sitios mas apartados y oscuros, huyen de la concurrencia, y acarician la soledad, en tal estado no acometen á las personas pero sí á los otros perros; á quienes muerden sin consideracion de ningun género, hecho muy significativo que especialmente deberemos tener en cuenta si el perro rabioso tenia pocos instintos agresores para con sus semejantes, mas tarde es presa el animal de un delirio alucinatorio, pónese en acecho, lanza bocados al aire como si pretendiese cojer algun objeto, luego sus piernas flaquean, y cae estenuado, su ladrido es característico y parece que sale del fondo de la garganta y durante su emision las mandíbulas no se cierran por completo, como sucede en el ladrido franco y fisiológico, estos datos deberán tenerse muy en cuenta, y una vez observados en el perro se aislará enseguida de todo lo que sea susceptible de contagiar el rabioso virus.

Otra de las medidas mas eficaces para precaver la rabia, es el empleo del bozal, solo que debiera estar construido con solidez, y no puede ser permitido lleven los perros esas correas en miniatura, á beneficio de las cuales, abren las quijadas cuando mejor les place, adóptense esas cestitas de alambre que en algunas ocasiones aunque pocas, se ven las mandíbulas de nuestros perros callejeros, y la seguridad será completa.

El Gobierno francés, que tanto procura por la salud de sus subordinados, ha sometido á los perros á una contribucion, y el capricho de tener de esos animales proporciona al estado resultados muy lucrativos, quien sabe si esa medida adoptada aqui, y cuya Hacienda tanto lo necesita, produciria efectos parecidos!

Respecto al uso de la tan vulgarizada bola de estrigina no podemos menos que desecharlo por completo, dados esos repugnantes espectáculo que con frecuencia se observan en la via pública, donde algunos

empedernidos espectadores presencian impasibles las titánicas convulsiones que ha ocasionado al perro desbozado, la bola que le acaba de ofrecer el guardia municipal. Mucho mas filantrópico seria recoger por medio de un lazo los perros vagabundos y sin bozal, y luego depositarlos en un local destinado al efecto, y mas tarde si no mediaba reclamacion, deberian ser conducidos á los colegios de medicina ó veterinaria, en cuyos gabinetes hacen siempre falta animales de esta clase para proceder á las investigaciones experimentales.

La rabia luego de declarada, la ciencia de hoy es impotente para curarla, así es que deberemos limitarnos á precaver su desarrollo, para ello conviene cauterizar profundamente y al rojo blanco la herida, en el mismo instante de ocurrir la mordedura sospechosa, la herida deberá tambien comprimirse, en todas direcciones esprimiéndola cuanto sea posible, con el fin de que salgan la baba y sangre que en ella hayan penetrado. Si la mordedura reside en un miembro, se aplicará por encima de ella una ligadura ejerciendo presion bastante, para impedir que el virus sea absorbido.

Estos son los auxilios profilácticos que la ciencia ha sancionado, todo lo demás es invencion criminal con que curanderos de todos matices aprovechan la debilidad de muchos, que tienen la desgracia de caer en sus ineptas manos.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

Mayo 14.

La actitud agresiva de un periódico recientemente fundado, *El Acta*, contra el ministerio ha dado motivo á que otros periódicos ministeriales se apresuren á declarar que el citado diario no recibe inspiraciones del Sr. Cánovas del Castillo.

El hecho es cierto, y aunque *El Acta* estuviera inspirada en otros asuntos por el Sr. Cánovas, de seguro que no lo estaria en el de romper el fuego contra el ministerio presidido por el general Martinez Campos.

El peligro de que se rompa la union en la mayoría, no hace tanto de que no se pongan de acuerdo los jefes de la misma como de las encontradas aspiraciones de los que figuran en ella como soldados.

Estas aspiraciones podrán dominarse mientras los Sres. Cánovas y Romero Robledo apoyen decididamente al ministerio actual, pero el dia en que esto no suceda, si llegase seria muy difícil contener á los que tanto en el partido liberal conservador, como en los demás bandos políticos, se muestran mas inclinados á defender intereses de bandería, que á contentarse con el modesto papel que les corresponde dentro de las filas de un gran partido.

Siguen siendo objeto de comentarios las noticias de conferencias que se supone celebra el Sr. Alonso Martinez con algunos personajes de la mayoría.

Sobre la actitud de los centralistas repito á V. lo que he dicho en una de mis anteriores. Quisieran pertenecer á una mayoría que apoyará al actual ministerio, pero que no reconociera por jefes á los Sres. Cánovas ó Romero. Como esto no puede suceder, lo probable es que continúen en la misma actitud que tenían en las Cortes pasadas y que procuren ensanchar el centro parlamentario, tanto con disgustados de la mayoría, como de las oposiciones.

Digo esto último, porque á pesar de la negativa de los periódicos constitucionales es cierto y positivo que al elemento conservador de dicho partido disgusta sobre manera que el Sr. Sagasta no haya roto ya la coalicion con los elementos democráticos, y aunque no sea probable, como han indicado algunos periódicos que en el caso de romper con el Sr. Sagasta, los conservadores del partido constitucional ingresen en las filas de la mayoría,

no llamaria la atencion á los hombres políticos que miran con imparcialidad las evoluciones de los partidos, que entre dichos conservadores del partido constitucional y los centralistas se estableciera una inteligencia que sirviese de base para formar en lo futuro un partido que ocupe el puesto que tenia el constitucional en las pasadas Cortes.

Hoy se ha recibido la noticia de la muerte del joven duque de Medinaceli ocasionada por un accidente de caza. Tenia apoyada la escopeta en una pierna mientras encendia un cigarro, cuando se dispararon los dos tiros del arma penetrándole ambas balas por el vientre y causándole la muerte á las pocas horas.

Su esposa se encontraba á su lado cuando ha ocurrido esta terrible desgracia.

Se ha dicho que una de las hermanas de S. M. el Rey, iba á contraer matrimonio con un hermano del Rey de Portugal, pero la noticia no es cierta.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

Londres 14.

La sesion de la Cámara de los Comunes ha durado hasta las altas horas de la mañana. El ministro de Hacienda, Sr. Northcote, declara que estaba conforme en el aplazamiento de una proposicion del Sr. Dillvyn acusando á los ministros de haber abusado de las prerogativas de la Corona.

La cámara se habia mostrado dispuesta á votar inmediatamente dicha proposicion.

Lahore 14.

Han surgido inesperadas dificultades para la celebracion de la paz definitiva entre Inglaterra y el Afganistan. El emir Yacub-Kan en la última conferencia celebrada con los plenipotenciarios ingleses, se ha mostrado tan exigente que los representantes británicos no han podido acceder á sus pretensiones.

Washington 14.

Cámara de representantes.—Se desecha la proposicion de ley prohibiendo la intervencion del ejército en las elecciones presidenciales á la cual habia opuesto su voto al presidente de la republica.

Paris 14.

Continua el debate en la comision de aranceles de aduanas. Los oradores proteccionistas insisten en la necesidad de elevar las tarifas para salvar la industria.

Madrid.

El Sr. Cánovas del Castillo se encuentra enfermo desde ayer habiendo mejorado algun tanto.

El viernes segun se asegura, quedará ultimada la anunciada combinacion de gobernadores.

Los datos electorales que se reciben, dan mayor participacion de lo que habia creido á las oposiciones en la parte de municipios ultimamente elegidos.

BOLSA DE HOY consolidado 3 por 100 15-25

ALCOY 1879. Imprenta de EL SERPIS. c. Mercado, 23.

ANUNCIO.

Por cinco reales diarios se alquila el segundo piso de la casa n.º 11 de la calle del Mercado. Contiene nueve piezas, cinco dormitorios, tiene fuente con agua del Molinar en la cocina y una azotea bastante regular. Para tratar en calle de S. Juan, n.º 1 piso segundo.

SECCION DE ANUNCIOS.

AVISO.

Desde el martes 1.º de Abril, queda variado el servicio de los coches de Alcoy á Alicante.
Salidas de Alicante, á las 12 de la mañana, por Jijona á Alcoy.
De Alcoy á las 3 de la mañana por Jijona á Alicante.
Entrada en Alicante, á las 9 de la mañana.
En Alcoy, á las 6 de la tarde.
Precios los de costumbre.
Esto lo pone en conocimiento del público en general, para que vea que esta acreditada Empresa, que tanto tiempo lleva administrando el servicio de esta carrera, no omite gasto alguno para que los Sres. viajeros disfruten de mayor comodidad.
Administraciones: Alicante, Posada de la Union.—Alcoy, Posada de la Viuda.

El Contratista,
Francisco Ors y Compañía.
(SA)

Se venden

con una gran rebaja en los precios.

- Una transversal refinadora.
 - Una brusa.
 - Diablos para hacer borra vulgo pendonera.
 - Un cilindro para id.
 - Un telar de Jacard.
 - Cuatro de Maquineta.
 - Un ordidor con 40 palomitas.
 - Dos bancos pinzar sucio.
 - Dos maquinas pinzar limpio.
 - Una ventiladora y diablo.
 - Dos medias ramas de hierro.
 - Una emborradora de cardar lana.
 - Una repasadora de cardar lana.
 - Una bobina.
 - Dos espadoras y otros varios objetos propios para fabricacion de paños.
- Está encargado de la venta y dar pormenores D. Angel Carbonell, cerrajería calle de la Cordeta. (LO-LO)



REAL PRIVILEGIO EN PAPEL BREA TREMENTINADO
DE LOS
Sres. Garcia, Santonja y compañía.
Mayor, 5.

Verdadero papel pectoral preparado con el licor brea de los acreditados farmacéuticos de Barcelona Sres. Múnera. Este licor es la preparacion que con preferencia usan los profesores.
Hemos retado al Sr. Barlou á someter su papel y el nuestro á un análisis formal.
A los que conozcan el verdadero gusto de la brea les aconsejamos masquen algunos papelitos de ambas clases.
Depósito en casa de E. Poblet, Mercado, 23, y en la de A. Gimeno, San Nicolás, 4. (SJ)

PARA-RAYOS

norte-americanos,
INOXIDABLES POR GALVANIZACION.

Estos para-rayos, célebres por su especial construccion, hace mas de cincuenta años que están generalizados en los Estados Unidos, Inglaterra, Alemania, Suiza, Bélgica y Holanda, por que jamás han dejado de proteger de las descargas atmosféricas á los edificios sobre los cuales se han erijido: además tienen la particular circunstancia de ser los mas económicos, pues el precio de una instalacion, con todo material y gastos, es el siguiente:

Con barra de 6 met., para una casa hasta 25 pal. de elevacion de cable, Rvn.	800
6 "	900
6 "	1,000
6 "	1,100
6 "	1,200

Toda demasia de 125 palmos de cable, se cobrará á 16 rs. vara; y los edificios que lleven mas de un para-rayos, por todos aquellos que se enlacen al primero, se descontará el 20 por 100. Para las poblaciones que se hallen fuera de la costa marítima se aumentará el 10 por 100, (de transporte interior) sobre los precios citados.
Los propietarios que deseen precaver sus edificios con para-rayos, podrán pasar sus órdenes á D. Manuel Fernández, calle de los Cambios, n.º 4.

VALENCIA.

Para mas pormenores en Alcoy, D. Federico Peña.
(J)

EL MILAGRO DE LA SALETA
probado por el cielo,

ó sea historia de la aparicion de la Sma. Virgen en un monte de los Alpes, y Novena á Nuestra Señora, por J. M. J.—Un tomito en 4.º rústica, 2 rs. Se vende en la librería de E. Poblet.

Esmero y prontitud.

CORTINAS PERSIANAS

En el taller de la Viuda de Juan Juliá, calle de San Juan n.º 6, se confeccionan de todas clases á precios económicos.

IMPRENTA Y LIBRERIA

Establecimiento de

ENRIQUE POBLET ESPI



C. MERCADO, 23.

En esta casa encontrarán los señores consumidores, toda clase de artículos de escritorio y oficinas.
Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-lápiz, pinceles pluma, cartabones, escuadras, difuminos, lápiz compuesto, corta-plumas y otros artículos concernientes á la clase de dibujo.
Estampas finas de todas clases y dibujos.
Variedad de tarjetas felicitacion y de visita á nombre propio á precios reducidos.
Depósito de papel de fumar higiénico, marca el Dr. Garrido. Este papel, compuesto de esencias y yerbas medicinales, ha sido recomendado por muchos fumadores por su buen gusto y suavidad.
Los señores que gusten asistir á esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economía en los precios.

MENAJE DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA.

ANTONIO PASTOR GIRO-

NES, habitante en la calle de S. Miguel núm. 20, con motivo de haber recibido varios anónimos insultantes, ha determinado trasladar su domicilio á Madrid, para lo cual alquila su casa para otra industria que no sea la que ejerce ó sea botillería. (E-T)

MODRIZA.—Una de 28 años de edad, leche de siete meses, desea morar en su casa, calle del Horno del Vidrio, n.º 6, 2.º (S)

OTRA de 25 años de edad, leche de dos meses y medio, busca cuna para su casa.
Dirigirse á la calle de S. Nicolás n.º 179. (S)

PERSIANAS

para cortinas.

Se han recibido de la acreditada fábrica de los señores Puig y Butsem de Barcelona, las cuales se venden á precios módicos.

Calle de San Francisco, n.º 37.

HAY POR VENDER.

Una caldera de fabricar Jabon para fábrica de paños, de cabida unas 40 piezas, siendo de hierro dulce. Además un cilindro de refinar pasta de papel con cuchillas de acero y tronco de hierro fundido.
Daran razon fundicion J. y D. Boronat. (O)

Biblioteca universal

BIBLIOTECA SELECTA.

A 2 rs. tomo.

Se ha puesto á la venta el tomo 48
Poesias escogidas de Campoamor.

Se hallan de venta en la librería de E. Poblet.

DR. MARIANO GOMEZ

CIRUJANO



DENTISTA

Construye dientes y dentaduras, desde 2 duros el diente á 10. Dentaduras completas de 40 duros á 300, por todos los sistemas conocidos en el mundo.
Deposito de polvos, cepillos y el verdadero elixir para la conservacion y blancura de los dientes. Mercado, 1 pral. (N)

TINTURA SIN IGUAL.

Para comunicar progresivamente á las canas y á la barba su primitivo color.
Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar á las canas y á la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los pelucos y otras enfermedades de la cabeza.
No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una accion de las mas saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brillantina de las mas recomendadas.
Depósito: Droguería del Moro, Plaza, 4. (CT)

LIQUIDACION

EN
HERRAMIENTAS PARA CARPINTERIA Y CERRAJERIA.

Barato en Lámparas, Quinqués y demás accesorios de alumbrado.
Novedades en juguetes á precios reducidos.
Estraordinaria baratura en cromo-oleografías y fotografías.
Estos muchos artículos de loza, cristal, porcelana, cuadros para retratos, cubre-plateos, adornos de cortinages, etc. etc., encontrará el público en el **BAZAR ALCOYANO** de Miguel Santonja Cantó, calle de S. Nicolás n.º 8, y en la parada durante los 8 de feria. (UA)

CORTINAS PERSIANAS.

ECONOMIA, SOLIDEZ

Y PERFECCION.

Taller de Santiago Lloret, calle de la Virgen Maria, n.º 32. (T)

A LOS ANUNCIANTES.

Desde el dia 1.º del mes de Febrero y en virtud de contrato celebrado con la Empresa de EL SERPIS, quedó la presente plana de anuncios á cargo y por cuenta de D. ENRIQUE POBLET ESPI, á quien podrán dirigirse todos los señores que deseen anunciar en lo sucesivo.
Deseoso el Sr. Poblet de fomentar el anuncio, que es uno de los elementos mas poderosos del comercio, tiene el honor de ofrecer una gran rebaja sobre los precios que hasta ahora han regido, para lo cual podrá tratarse con el mismo en todo lo que á este asunto se refiere en su Establecimiento de Papelería, c. Mercado, 23.

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

Se publica todos los dias excepto los siguientes á los festivos.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.
Fuera, 21 rs. trimestre.

Redaccion y Administracion, Mercado 23. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador D. Enrique Poblet.